

**ДАЙДЖЕСТ СМИ**

**основных тем по инвалидности**

**с 22 - 28 мая 2021 г.**

**Москва**

**28 мая 2021 г.**

**Содержание**

[**Всероссийское общество инвалидов** **5**](#_Toc73115062)

[27.05.2021, «Новые Известия». «Премия "Филантроп" вручена инвалидам за достижения в культуре и искусстве» 5](#_Toc73115063)

[24.05.2021, Милосердие.ru. «Чемпионку паралимпийских соревнований не пустили в фитнесс-клуб из-за коляски» 6](#_Toc73115064)

[25.05.2021, "Царьград". «Авиакомпания «Победа» отказала в перелёте двум колясочникам с билетами» 7](#_Toc73115065)

[25.05.2021, портал "Пушкино сегодня" (Московская область). «Мы летаем - мы живем!» 8](#_Toc73115066)

[26.05.2021, ИА «Удмуртия». «Доступную среду намерены создать на территории автовокзалов Ижевска» 9](#_Toc73115067)

[27.05.2021, «Моё! Белгород». «В Белгороде завершилось первенство ЦФО по шахматам» 11](#_Toc73115068)

[27.05.2021, Вести Иваново. «Доступность для инвалидов маршрутов от вокзала до соцобъектов оценили в Ивановской области» 11](#_Toc73115069)

[26.05.2021, "Тюменская линия". «Для тюменцев с ОВЗ проводят мастер-классы по парусному спорту на Андреевском озере» 13](#_Toc73115070)

[28.05.2021, Администрация Губернатора и Правительства Орловской области. «Мценская служба занятости станет кадровым центром нового типа в рамках нацпроекта «Демография»» 13](#_Toc73115071)

[27.05.2021, официальный сайт муниципального образования город Пермь. «В Перми обсудили вопросы образования и профориентации детей-инвалидов» 15](#_Toc73115072)

[28.05.2021, портал chaiknet.ru (Пермский край). ««Майские встречи» для «особенных» чайковцев» 16](#_Toc73115073)

[27.05.2021, администрация города Барнаула. «Встречу на тему самореализации людей с ограниченными возможностями здоровья провели для барнаульцев с инвалидностью» 17](#_Toc73115074)

[22.05.2021, СеровГлобус.ру (Свердловская область). «Полицейский преподал членам общества инвалидов Серова урок финансовой грамотности» 18](#_Toc73115075)

[28.05.2021, Новости Адмиралтейского района (Санкт-Петербург). «Адмиралтейцы отметили День города на площади Тургенева» 21](#_Toc73115076)

[27.05.2021, Комиинформ. «Глава Коми провел заседание Совета по делам инвалидов» 22](#_Toc73115077)

[**Нормативно-правовое поле, высказывания представителей власти** **24**](#_Toc73115078)

[26.05.2021, РИА Новости. «Путин подписал закон о беззаявительном получении пенсий для инвалидов» 24](#_Toc73115079)

[27.05.2021, Еr-gosduma.ru. «Кабмин поддержал предложение «Единой России» о предоставлении инвалидам необходимых технических средств реабилитации» 25](#_Toc73115080)

[27.05.2021, RT. ««Не можем игнорировать»: Минтруд готов рассмотреть инициативы по введению четырёхдневной рабочей недели» 26](#_Toc73115081)

[26.05.2021, Еr-gosduma.ru. «Депутаты фракции «Единая Россия» задали главе ОАО «РЖД» вопросы, волнующие жителей регионов» 28](#_Toc73115082)

[27.05.2021, Regnum. «Мишустин утвердил проект договора стран СНГ о занятости» 31](#_Toc73115083)

[28.05.2021, Милосердие.ru. «Минтруд: через пять лет 80% инвалидов должны получать комплексную реабилитацию» 32](#_Toc73115084)

[24.05.2021, Милосердие.ru. «Минтруд: еще не решен вопрос о пособиях для родственников при долговременном уходе» 33](#_Toc73115085)

[25.05.2021, Агентство социальной информации. «Минздрав подумает о дополнительном финансировании программы высокозатратных нозологий» 35](#_Toc73115086)

[24.05.2021, «Российская газета». «Пенсионный фонд продлил упрощенный порядок оказания услуг» 36](#_Toc73115087)

[24.05.2021, Российское агентство правовой и судебной информации. «Плановых проверок НКО в России больше проводиться не будет» 37](#_Toc73115088)

[25.05.2021, «Коммерсантъ». «Доступности определили критерии» 38](#_Toc73115089)

[28.05.2021, ТАСС. «ЦБ намерен обезопасить пенсионеров и людей с инвалидностью при использовании финуслуг» 40](#_Toc73115090)

[24.05.2021, «Парламентская газета». «Должникам обещают сохранить прожиточный минимум» 42](#_Toc73115091)

[25.05.2021, издание "Аргументы неделi". «Москва предоставляет в аренду более 800 машино-мест» 43](#_Toc73115092)

[27.05.2021, Региональное информационное агентство Московской области. «Минспорт Подмосковья наделили новыми полномочиями» 44](#_Toc73115093)

[27.05.2021, «Лаборатория Новоcтей» (Красноярский край). «Депутаты Заксобрания Красноярского края поддержали предложение унифицировать законодательство о льготах для инвалидов» 44](#_Toc73115094)

[27.05.2021, ТАСС. «Ивановская облдума расширила возможности квотирования рабочих мест для инвалидов» 46](#_Toc73115095)

[**Мероприятия** **48**](#_Toc73115096)

[28.05.2021, Агентство социальной информации. «Опрос: 51,9% российских компаний готовы нанять людей с инвалидностью» 48](#_Toc73115097)

[**Происшествия** **50**](#_Toc73115098)

[27.05.2021, Informer (Республика Крым). «Севастопольцы пишут министру здравоохранения России Михаилу Мурашко» 50](#_Toc73115100)

|  |
| --- |
| Всероссийское общество инвалидов |

## 27.05.2021, «Новые Известия». «Премия "Филантроп" вручена инвалидам за достижения в культуре и искусстве»

<https://newizv.ru/news/society/27-05-2021/premiya-filantrop-vruchena-invalidam-za-dostizheniya-v-kulture-i-iskusstve?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

Сегодня в режиме он-лайн состоялась XI официальная церемония вручения Международной премии «Филантроп» за выдающиеся достижения инвалидов в области культуры и искусства.

- Это таланты, сильные духом и характером, люди достойные уважения и признания – такое мнение высказал редакции председатель Попечительского совета Международной премии «Филантроп», Президент ТПП РФ ​ Сергей Катырин.

Всего на конкурс поступили заявки от 476 соискателей из 53 регионов России, из Беларуси, Италии, Тайваня.​В церемонии награждения приняли участие общественные деятели, писатели, певцы, композиторы, артисты театра и кино.​

«Те, кто когда-либо побывал на заключительном концерте или видел выставки работ, приуроченных к церемонии награждения, в полной мере начинают осознавать важность помощи, сочувствия людям, умеющим преодолевать, казалось бы, непреодолимые преграды. и испытывают глубокое уважение к ним за их силу характера и мужество», - отметил Сергей Катырин в кратком интервью «НИ».

Сергей Катырин убежден, что это школа добра не только для людей, имеющих ограничения, но и для тех, кто им помогает. ​ Меценатство, подчеркнул он, имеет в стране давние традиции, и год пандемии показал, что традиции эти развиваются, примеров помощи и взаимопомощи было и остается множество.​

С самого начала Палата была генеральным партнером этого проекта. Все региональные и муниципальные палаты, входящие в систему ТПП РФ, имеют свои программы, ориентированные на социально незащищенные слои населения.

- Я и как председатель Попечительского совета, и просто как человек, всегда ​ благодарю участников за их мужество и силу духа. Это яркий пример для всех нас». - заявил Сергей Катырин.

Участников и победителей поздравили также председатель оргкомитета, председатель Всероссийского общества инвалидов, заместитель председателя Комитета Госдумы РФ по труду, социальной политике и делам ветеранов Михаил Терентьев ​ (премия делает мир чуть добрее, отметил он) и председатель жюри, президент Российской академии художеств Зураб Церетели, который ​ предложил участникам «Филантропа» площадку в Переделкино для выставки их работ.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 24.05.2021, Милосердие.ru. «Чемпионку паралимпийских соревнований не пустили в фитнесс-клуб из-за коляски»

<https://www.miloserdie.ru/news/chempionku-paralimpijskih-sorevnovanij-ne-pustili-v-fitness-klub-iz-za-kolyaski/>

Член паралимпийской сборной России, многократная чемпионка паралимпийских соревнований и участница Паралимпиады в Сочи Акжана Абдикаримова рассказала, что ее отказались пустить в подмосковный фитнесс-клуб из-за инвалидной коляски. Инцидент может стать причиной для серьезных санкций в отношении клуба, говорят в Думе.

По словам спортсменки, 20 мая она решила провести тренировку в 42c.l.u.b в поселке Отрадное. Однако, посещению воспрепятствовала администратор клуба.

«Изумлению женщины не было предела, она начала говорить, что это не безопасно, и что я нанесу грязь на колесах — рассказала Акжана Абдикаримова. — «А как вы будете, я не понимаю. А колеса, они же грязные. Вы поймите, это же небезопасно. Вы всегда занимаетесь без инструктора? А как?». Много чего еще, будет ли это безопасно для посетителей. «А вдруг вы возьмете в руки гантели?».

«Я снова оказалась в том времени, где меня не пускали в клубы и рестораны Москвы, аргументируя тем, что посетителям будет неудобно сидеть рядом с инвалидом», — рассказала спортсменка.

Произошедшее с Акжаной Абдикаримовой — «вопиющий случай», заявил председатель Всероссийского общества инвалидов (ВОИ), депутат Госдумы Михаил Терентьев. Если спортсменка подаст соответствующую жалобу, клуб может быть оштрафован на сумму от 300 до 500 тыс. рублей за не предусмотренный законом отказ потребителю в доступе к услугам по причинам, связанным с состоянием его здоровья, или ограничением жизнедеятельности, отметил он.

В 42c.l.u.b Милосердию.ru сообщили, что пока не могут прокомментировать инцидент и просят связаться с их сотрудниками позже.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.05.2021, "Царьград". «Авиакомпания «Победа» отказала в перелёте двум колясочникам с билетами»

<https://tsargrad.tv/news/aviakompanija-pobeda-otkazala-v-perelete-dvum-koljasochnikam-s-biletami_359540>

Два колясочника - инвалида первой группы не смогли улететь рейсом "Победы", несмотря на купленные билеты.

Двое инвалидов-колясочников из Твери не смогли сесть на борт авиакомпании "Победа" во Внукове, несмотря на наличие билетов.

Инцидент произошёл с двумя инвалидами, один из которых, Андрей Увиков, является председателем общественной организации инвалидов-колясочников "Кристалл". В авиакомпании заявили, что не могут пустить их на борт самолёта на колясках с аккумуляторами.

Андрей Увиков и его спутница летели в Калининград на встречу с представителями организации инвалидов-колясочников "Ковчег". Однако авиакомпания "Победа" отказала инвалидам первой группы в перелёте. Инвалиды уже были готовы лететь в Калининград без аккумуляторов, однако было непонятно, как они будут передвигаться в другом городе.

Колясочники обратились за помощью в авиакомпанию Utair:

Следующий рейс был в 22:50, до этого времени мы должны были разрешить вопрос. Мы доказали свою правоту с помощью службы поддержки маломобильных людей аэропорта Внуково. Им большое спасибо, они от нас не отходили.

По словам Увикова, проблему с перелётом также помогал решить депутат Госдумы Михаил Терентьев, возглавляющий Всероссийское общество инвалидов, документы на покупку новых колясок оперативно прислал Тверской фонд социального страхования.

Сейчас мы в Калининграде, едем на экскурсию, - рассказал Андрей Увиков.

По его словам, обычно коляски с аккумуляторами сдаются в багаж согласно правилам, в салон инвалидов провозят на колясках авиакомпании. Однако в этот раз инвалидам первой группы пришлось помучиться.

По данному инциденту с авиакомпанией проводится проверка.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.05.2021, портал "Пушкино сегодня" (Московская область). «Мы летаем - мы живем!»

<https://pushkino.tv/news/obshchestvo/173332/>

Уже много лет в Подмосковье действует совместный проект Всероссийского общества инвалидов (ВОИ) и Российского спортивного союза инвалидов (РССИ) «Небо, открытое для всех», который дает возможность людям с ограниченными возможностями здоровья приобщиться к романтике неба. В рамках проекта, практически, любой желающий может попробовать себя в различных авиационных видах и найти любимое хобби, а может быть даже и дело.

В этом году к общепринятым видам (полёты на планерах, полёты в «трубе», прыжки в парашютном тандеме) добавлены «высокотехнологичные» полеты на авиасимуляторе и управление квадрокоптерами.

Побывать в «шкуре» пилота самолета ЯК-40 или знаменитого СУ-27 не реально, а симулятор это позволяет и вполне достоверно. Не хватает только перегрузок и воздушных ям. Правда, на их отсутствие никто не жаловался. Но их вполне хватает в реальных полетах, которые состоялись этим воскресеньем на аэродроме Щёкино. С погодой, нам, группе инвалидов Пушкинской районной организации ВОИ, здорово повезло. Мы, это Акиничев Станислав, Новожилова Галина, Андрейко Ольга и я, Удалов Виктор. Погода, с вечера обещала быть нервной, с ветром и дождём, т.е. явно не лётной. Да, с утра было солнечно, но далее ветер нагнал тучки и с 3 часов пошел дождь.

Но мы успели!

Каждый из нас отлетал свои минуты с удовольствием, хотя болтало изрядно.

Ниже предлагаются для ознакомления радостные «всхлипы» от полетных впечатлений перворазницы Ольги Андрейко:

«Светлым, солнечным воскресением, 23 мая 2021 года мы, небольшой группой отправились в Клинский район для полетов на планере. Всю дорогу мечтали и храбро рассуждали о полетах на необычном виде транспорта. Но как только ступили на поле аэродрома, с покрывшим его ярко-желтым ковром из одуванчиков, наша смелость поубавилась. Стало немного страшновато. В небе, как гордые птицы парили планеры. И мы с любопытством и волнением наблюдали за их парением. Перед полетом нас всех тщательным образом проинструктировали. И вот моя очередь подошла. Надет парашют, фонарь кабины закрыт, планер прицеплен тросом к маленькому самолетику...

Дан старт. На высоте 600 метров трос отцепляется и мы парим в воздухе. Чувства переполняют. Здесь и волнение, и восхищение , и радость. Под нами проплывают ярко-зеленые поля, темные леса. Истринское водохранилище сверкало под лучами солнца словно зеркало. Вдали виднелся город Солнечногорск. Мой инструктор Аня искусно ловила потоки воздуха, чтобы наш планер мог долго и красиво летать. Мне даже дали возможность немного «порулить» планером. Конечно, совсем немного, но и этих секунд хватило, чтобы запомнить эти мгновения надолго. Аня рассказывала как пришла в авиацию, как ей нравится летать. И теперь я понимаю ее больше, чем когда-либо. Такая красота, все чувства и ощущения свободы ни с чем нельзя сравнить. Но вот закончилось время полета. Мы снижаемся. Планер неожиданно очень мягко садится на поле. Вылезаю из кабины живая и счастливая до бесконечности.

Огромное спасибо ВОИ и РССИ, а также координатору проекта Потехину Сергею Михайловичу за уникальную возможность ощутить радость полета. Отдельное спасибо инструктору Анне за незабываемые моменты в небе».

Присоединяюсь к благодарности организаторам и желаю всем нам здоровья, благополучия и встречи с мечтой! Как же нам необходимы эти эмоциональные встряски, эти ощущения полноты жизни!?

Мы летаем – мы живём!

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 26.05.2021, ИА «Удмуртия». «Доступную среду намерены создать на территории автовокзалов Ижевска»

<https://izvestiaur.ru/news/view/20006401.html>

Общественники пообещали в течение недели подготовить конкретные предложения по их обустройству.

В Ижевске обсудили создание доступной среды на автовокзалах. С инициативой обустройства центрального автовокзала и южной автостанции выступили представители общественных организаций республики. Как сообщает Миндортранс Удмуртии, предложения были рассмотрены в ходе встречи, в которой принял участие генеральный директор ООО «Автовокзалы Удмуртии» Сергей Зайнуллин.

Особое внимание было обращено на недостаточное количество скамеек, необходимость покраски краевых входных ступеней и информирование пассажиров на автостанции в аудио формате.

«Очень часто езжу по республике и вижу, что объекты, которые подразумевают доступную среду – сделаны неправильно. Наша задача – направить в верное русло. Инвалид может не прийти, но человек с детской коляской, ребенок и люди старшего поколения придут в любом случае! Поэтому, когда мы делаем доступную среду – не нужно думать только об инвалидах, нужно думать о своих детях, женах и о своей маме», - поделился мнением председатель общероссийской общественной организации «Всероссийское общество инвалидов» Максим Воробьев.

Общественники пообещали в течении недели подготовить автовокзалам Удмуртии конкретные предложения по обустройству пространства для доступности маломобильных групп населения и ценовую категорию таких работ.

Сергей Зайнуллин подчеркнул, что все озвученные в ходе встречи идеи будут приняты к сведению. Также в ближайшее время предприятие подготовит план мероприятий.

«Определим в какие сроки мы сможем устранить недостатки и сделать шаг к тому, чтобы автовокзалы Удмуртии стали удобнее для маломобильных граждан», - заявил руководитель «Автовокзалов Удмуртии».

После этого варианты обустройства автовокзалов будут обсуждаться уже более детально.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, «Моё! Белгород». «В Белгороде завершилось первенство ЦФО по шахматам»

<https://moe-belgorod.ru/news/sport/1094616>

В престижном турнире принимали участие 10 команд из различных субъектов ЦФО

В Белгороде завершилось первенство ЦФО по шахматам среди инвалидов, посвященное Победе в Великой Отечественной войне 1941 - 1945 гг. На торжественной церемонии открытия, которая состоялась в спорткомплексе С. Хоркиной, председатель Белгородского регионального отделения общероссийской общественной организации «Всероссийское общество инвалидов» Анатолий Франковский поблагодарил руководство белгородского вуза за оказание поддержки в проведении соревнований. Анатолий Адамович уверен, что шахматный марафон придаст импульс в повышении популяризации шахмат среди людей с ограниченными возможностями здоровья, а также выразил надежду, что турнир станет ежегодным событием.

В турнире приняли участие 24 спортсмена в составе 10 команд из девяти субъектов Центрального федерального округа. По итогам состязаний победители и призёры престижного турнира были награждены кубками, медалями и памятными призами.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, Вести Иваново. «Доступность для инвалидов маршрутов от вокзала до соцобъектов оценили в Ивановской области»

<https://ivteleradio.ru/video/2021/05/27/dostupnost_dlya_invalidov_marshrutov_ot_vokzala_do_socobektov_ocenili_v_ivanovskoy_oblasti>

Оценить доступность маршрута для инвалидов от вокзала до всех социальный и культурных объектов Иванова. Такую задачу ставят активисты «Общероссийского народного фронта». По их словам, город должен стать удобным для всех туристов без исключения. Общественники побывали на железнодоржном вокзале, в гостинице и главпочтамте и выяснили, что необходимо менять.

Паковочные места для инвалидов - свободны, сигнальные таблички и пандус - на месте. Казалось бы, на привокзальной территории о доступной среде не забыли. Но недочеты всё же есть. Кнопка вызова персонала расположена слишком далеко от въезда.

«Находится за вот этой вот. За этим столбом. Либо столб должен быть в стороне, либо кнопка ближе сюда вынесена. Потому что подъехал инвалид-колясочник, и он может быть с одной рукой, с протезом и ему нужно дотянуться до этой кнопки вызова», - отмечает заместитель председателя Ивановской областной организации «Всероссийское общество инвалидов» Лидия Бабанова.

А маршрут для слабовидящих граждан и вовсе не проработан. Тактильной плитки нет ни у пандуса, ни у пешеходного перехода.

«Когда человек не зрячий доходит до пешеходного перехода, то встает здесь и он не понимает, куда ему идти. Как выяснилось, кто делал этот проект, не учел эту дорожку, которая должна быть для людей с ограниченным зрением», - заявила эксперт регионального штаба ОНФ в Ивановской области Марина Синякина.

А это территория гостиницы «Вознесенской». Здесь ситуация и вовсе критическая.

«Самые сложные объекты - это те, которые проектировались еще в советские времена или еще более раннее время. Вот мы сейчас находимся у гостиницы «Вознесенская», где яркий пример того, что не предусмотрен проектом был раньше удобный подход для инвалидов, и до сих пор не решен», - говорит сопредседатель регионального штаба ОНФ Дмитрий Сафонов.

Гостям с инвалидностью - в эту гостиницу попасть практически невозможно. Кнопок вызова нет, как и сигнальных обозначений.

«- Кнопка вызова должна дублироваться вначале пандуса.

- И мы сейчас, действительно, видим, факт нарушения есть...

- И мы просто видим просто пустую стену».

А на главпочтамте кнопки есть. Но это скорее - имитация. Ни одна из них так и не заработала. Как снаружи, так и внутри. И это не единственное нарушение.

«Отсутствуют какие-либо указания, что определенная кнопка предназначена, чтобы вызвать персонал. Отсутствуют нанесенная разметка на лестнице. То есть нарушений достаточно много. И до сих пор мы не получили от руководства никаких комментариев», - сообщил эксперт регионального штаба ОНФ в Ивановской области Владимир Панько.

Выявили общественники и недоработки в системе приема людей с инвалидностью.

«8 минут мы ждали при условии, что никого нет в зале».

В нашей области - больше 94 тысяч жителей - это люди с ограниченными возможностями здоровья. Поэтому вопрос с обустройством доступной среды - постоянно на контроле у общественников. В том числе и для инвалидов.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 26.05.2021, "Тюменская линия". «Для тюменцев с ОВЗ проводят мастер-классы по парусному спорту на Андреевском озере»

<https://t-l.ru/304643.html>

Мастер-классы по парусному спорту провели на Андреевском озере для членов и активистов организаций инвалидов. Как сообщают в региональном отделении ВОИ, мероприятие проходило на базе загородного яхт-клуба "Адмирал".

Наставниками для тюменцев с ОВЗ стали победители межрегиональных и всероссийских соревнований по парусному спорту, опытные тренеры. Мастер-классы организованы по инициативе Тюменской региональной организации Всероссийского общества инвалидов под эгидой всероссийской акции "Спорт - норма жизни".

Кроме того, 22 и 23 мая на Андреевском прошли активные тренировки на воде на катамаранах для участников Первого фестиваля парусного спорта среди инвалидов Уральского федерального округа. Шесть команд, представляющих Тюменскую, Челябинскую, Свердловскую и Курганскую области, а также Югру и Республику Башкортостан, поборются за призовые места под парусом мечты.

24 и 25 мая стартовали первые заплывы в дивизионах. Сами, без помощи и подсказок спортинструкторов, яхтсмены с особенностями здоровья пробуют покорить водную стихию.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.05.2021, Администрация Губернатора и Правительства Орловской области. «Мценская служба занятости станет кадровым центром нового типа в рамках нацпроекта «Демография»»

<http://orel-region.ru/index.php?head=1&unit=21073>

В текущем году в федеральный проект «Содействие занятости» национального проекта «Демография» вошли мероприятия по повышению эффективности службы занятости. Пилотной площадкой для реализации комплекса мероприятий стал центр занятости населения Мценского района.

«Цель проекта - модернизация службы, внедрение современных технологических инноваций и подходов к решению проблем занятости, - рассказала начальник отдела Департамента социальной защиты, опеки и попечительства, труда и занятости Орловской области Марина Мельникова. - По задумке, служба станет кадровым центром нового типа, в котором технологические новшества позволят в разы сократить время на решение проблем, возникающих в процессе трудоустройства».

Для Мценского центра занятости планируется закупить новое оборудование, мебель, системы навигации для оснащения рабочих мест сотрудников, программное обеспечение. Для удобства граждан заработает электронная очередь. Появится новая система видеоконференцсвязи для проведения дистанционных занятий. Будут введены в эксплуатацию контакт-центр и система обеспечения оценки качества услуг. Сейчас ведётся работа с Орловской областной организацией Всероссийского общества инвалидов по созданию в центре занятости населения Мценского района доступной среды для инвалидов.

Отметим, что в марте в Орловской области на основе соответствующего приказа Минтруда России было разработано и подписано Правительством региона постановление об утверждении порядка реализации мероприятий, направленных на повышение эффективности службы занятости населения.

Мероприятия подразумевают постепенное внедрение во все региональные центры занятости единых требований и включают в себя текущий и капитальный ремонт с учётом доступности для инвалидов и других маломобильных групп населения. Планируется установка автоматизированных рабочих мест сотрудников, систем электронной очереди, систем аудиовизуального контроля. Согласно планам Минтруда в единых требованиях планируется осуществить также и внешнее оформление помещений центров занятости населения, выпускаемой ею печатной продукции, ввести элементы униформы для сотрудников.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, официальный сайт муниципального образования город Пермь. «В Перми обсудили вопросы образования и профориентации детей-инвалидов»

<https://www.gorodperm.ru/news/2021/05/27/55556-id/>

В администрации Перми состоялось второе в этом году заседание городского координационного совета по делам инвалидов. На заседании совета были рассмотрены актуальные вопросы в сфере образования.

В ходе заседания члены городского координационного совета обсудили вопросы реализации проектов «Приведи ребёнка в школу» и сопровождения трудоустройства инвалидов после получения профессионального образования, рассмотрели вопрос организации профориентационной работы в муниципальных учреждениях образования.

Отметим, что проект «Приведи ребёнка в школу» направлен на обеспечение комфортного включения детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями здоровья в школьную среду: определение потребностей ребёнка в создании специальных условий и подготовку образовательного учреждения к приёму таких детей.

Так, в ходе реализации проекта сначала определяется список детей подготовительных групп, которые имеют ограниченные возможности здоровья, и проводится собеседование с родителями. Далее дети проходят психолого-медико-педагогическую комиссию для определения программ обучения в школе. Со стороны специалистов ведётся подготовка данных по потребности детей с ограниченными возможностями здоровья в образовании в обычной школе или специализированной школе для таких ребят. На следующем этапе происходит определение списка школ, в которые будут зачислены дети, а также обеспечение условий в обычных школах для приёма ребенка с ограниченными возможностями здоровья в соответствии с его образовательными потребностями.

– Проект «Приведи ребёнка в школу», конечно, востребован семьями, где воспитываются дети с инвалидностью. Родители отмечают, что им хотелось бы увеличить количество занятий с дефектологами и логопедами, ведь последние очень нужны, даже если у ребенка нет инвалидности. Также необходимо стремиться к доступности всех образовательных учреждений города, – отмечает председатель Пермской краевой организации Всероссийского общества инвалидов Надежда Романова.

Отметим, что дошкольными образовательными учреждениями Перми в рамках реализации проекта «Приведи ребёнка в школу» был проведен опрос родителей детей с ОВЗ о выборе школы для обучения ребенка. Родители 40 детей сделали выбор в пользу получения образования в обычных, не специализированных, школах.

Что касается профориентационной работы в образовательных учреждениях, то она направлена на оказание поддержки учащихся с инвалидностью в процессе выбора профиля обучения и сферы будущей профессиональной деятельности, а также выработку сознательного отношения к труду, профессиональное самоопределение в условиях свободы выбора сферы деятельности в соответствии со своими возможностями, способностями и с учетом требований рынка труда.

– Услуга психологического сопровождения во время прохождения практики – это шаг вперёд. Мы, как организация, защищающая интересы инвалидов, хорошо знаем, насколько сложно таким работникам преодолеть себя, адаптироваться к новой для себя обстановке, – заключила Надежда Романова.

По предложению членов совета рассмотрение данных вопросов будет продолжено и в дальнейшем.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.05.2021, портал chaiknet.ru (Пермский край). ««Майские встречи» для «особенных» чайковцев»

<http://chaiknet.ru/news/culture/17024/>

Марафон творчества «Майские встречи» - под таким названием с 2016 года проводятся мероприятия для лиц с ограниченными возможностями здоровья в рамках долгосрочного проекта «Творчество без границ» по инициативе директора училища Розалии Ахнафовны Болтаевой.

В среду после долгого перерыва в концертном зале Чайковского музыкального училища собрались участники Марафона творчества «Майские встречи» и представили свои концертные номера. «Майские встречи» по традиции состояли из двух частей – концерта и танцевального флешмоба.

В Марафоне творчества приняли участие творческие коллективы и объединения Специальной (коррекционной) общеобразовательной школы-интерната для учащихся (воспитанников) с ограниченными возможностями здоровья Чайковского округа и Многопрофильного молодёжного центра.

Всех участников концерта поприветствовала директор Чайковского музыкального училища – Розалия Ахнафона Болтаева, которая отметила, что данные мероприятия очень важны как для студентов училища, которые могут увидеть, что люди с ограничениями здоровья живут полноценной творческой жизнью, не сдаются, не унывают и радуют зрителей своими номерами, так и для участников Творческого марафона, благодаря которому они могут наряду со здоровыми людьми выступать на одной сцене.

На открытии концерта также выступила Соломенникова Ирина Владимировна - председатель Чайковской городской организации Пермской краевой организации Всероссийского общества инвалидов. Ирина Владимировна подчеркнула важность мероприятия для детей-инвалидов и молодых инвалидов.

Участники представили танцевальные и вокальные номера. Концерт прошёл в душевной, тёплой обстановке, а танцевальный флешмоб порадовал гостей и студентов Чайковского музыкального училища.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, администрация города Барнаула. «Встречу на тему самореализации людей с ограниченными возможностями здоровья провели для барнаульцев с инвалидностью»

<https://barnaul.org/news/vstrechu-na-temu-samorealizatsii-lyudey-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami-zdorovya-proveli-dlya-barna.html>

В Библиотеке-филиале №18 комитет по социальной поддержке населения города Барнаула организовал мероприятие «Я имею право. Я могу» для молодых людей с инвалидностью.

Для участников презентовали возможностей самореализации людей с ограниченными возможностями здоровья. Приглашенные спикеры поделились своими историями успеха.

С девизом «Я могу реализовать себя в искусстве» выступила Руфина Маслова. Ей всегда нравилось рисовать. Какое-то время назад в девушке заметили потенциал и посоветовали писать маслом, и Руфина делает на этом поприще заметные успехи. Однако рисовать ей приходится ногами из-за врожденного артрогрипоза нижних и верхних конечностей. Руфина мечтает о персональной выставке и уже получает заказы на создание картин.

Мария Рудакова поделилась историей создания своего YouTube-канала«MARIYA RUDAKOVA ДЦП». Она – не только жена и мама, но и блогер. Ведет интересную и яркую жизнь, которой она делится на канале и вдохновляет своим примером других. У Марии более 8 тысяч подписчиков и большие планы на дальнейшее развитие.

Возможности профессиональной самореализации презентовал Антон Кушников. Молодой человек закончил Барнаульский государственный педагогический колледж по специальности «Музыкальное образование». Сейчас он работает в АКОО «Незабудка» педагогом по музыке. Антон также является одним из инициаторов и организаторов театральной студии.

Любовь Винс многие годы связана с литературным творчеством, пишет прозу для детей и взрослых. В Барнауле Любовь живет уже больше года, сюда она переехала их Якутии. С рождения у писательницы вывих обеих тазобедренных суставов, много времени она проводила в больницах, где и начала сочинять свои первые сказки. Любовь имеет многочисленные награды региональных, всероссийских и международных конкурсов. На сегодняшний день уже издано 7 сборников. «Основная идея, которую я хочу донести до читателей, что жизнь – не всегда сахар, но важно видеть прекрасное в обычных вещах, всегда есть чему радоваться» – отметила писательница.

Также в рамках мероприятия молодые люди поиграли в настольные игры, которые презентовали члены Барнаульского городского отделения Алтайской краевой общественной организации Всероссийского общества инвалидов.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 22.05.2021, СеровГлобус.ру (Свердловская область). «Полицейский преподал членам общества инвалидов Серова урок финансовой грамотности»

<https://serovglobus.ru/novosti/politseyskiy-prepodal-chlenam-obshchestva-invalidov-serova-urok-finansovoy-gramotnosti/>

Руководители полиции продолжают встречаться с жителями города, проводят уроки финансовой безопасности.

В гостях у членов местного отделения Всероссийского общества инвалидов в «Школе финансовой безопасности» побывал заместитель начальника полиции по оперативной работе МО МВД России «Серовский» капитан полиции Радик Хасанов.

- Статистика преступлений, связанных с мошенническими действиями, неумолимо растет, — отмечает Радик Тахирович. - В минувшем году на территории оперативного обслуживания МО МВД России «Серовский» (Серовский, Сосьвинский и Гаринский городские округа) зарегистрировано свыше 300 случаев мошенничества. Если сравнить с аналогичным периодом, то в 2019 году их было зарегистрировано около 200. Во многих из них жертвами стали люди преклонного возраста.

Далее выступающий привел основные схемы наиболее распространенных видов обмана.

- Основная схема на протяжении последних нескольких лет остается прежней – на сотовый телефон гражданина звонит неизвестный - мужчина или женщина – представляется сотрудником банка, иной финансовой организации, сообщает, что с карты в данный момент пытаются снять либо уже сняты денежные средства. Называют вымышленное имя человека, который пытается осуществить несанкционированную операцию. Злоумышленники могут указать иной предлог, например, сказать о том, что у человека скопились бонусы на карте и их необходимо срочно списать. В каждом случае незнакомцы, назвавшие себя представителями финансовой организации, службы безопасности, просят назвать номера, расположенные на лицевой и оборотной сторонах карты. Затем - приходящие на сотовый телефон в смс-сообщениях коды. Это прямой доступ к Вашему банковскому счету, — отметил Радик Хасанов.

Таким образом в марте текущего года была обманута 67-летняя серовчанка. Ущерб для нее составил более 40 тысяч рублей. Причем женщина видела, что в смс-сообщении имеется текст- предупреждение, что никому не стоит говорить код, его спрашивают только мошенники. Тем не менее, доверившись телефонному незнакомцу, она сообщила запрашиваемую информацию.

В этом году жертвой стал 63-летний мужчина. Ущерб для него составил более 900 тысяч рублей. Лжесотрудница финансовой организации позвонила мужчине, сообщила, что с его счета пытаются снять деньги и необходимо их «обезопасить». Мужчина поехал в банк, снял деньги, при этом, никому ни о чем не говорил. И под диктовку мошенников перевел деньги на два непонятных счета в терминале одного из торговых центров города, при этом, наивно полагая, что переводит их на «безопасную ячейку», как уверяли его телефонные незнакомцы.

По данным фактам продолжаются оперативные мероприятия.

Некоторые граждане повторно становятся жертвами мошенников. Услышав подобные предложения, вместо того, чтобы положить трубку и незамедлительно позвонить в банк, в полицию, рассказать о складывающейся ситуации родственникам, знакомым, выполняют все, что им диктуют абсолютно незнакомые люди.

Радик Тахирович рассказал еще об одной распространенной схеме мошенничества, жертвой в которой часто становятся люди пожилого возраста – заказы товаров посредством интернета – предметы одежды, обуви, бытовые приборы, садовый инвентарь, автозапчасти, слуховые аппараты, приборы для массажа и так далее.

- Основное, что всегда должны помнить граждане – лучший способ приобретения товара тот, когда человек видит его своими глазами, имеет возможность лично осмотреть и убедиться в его работоспособности, в отсутствии каких-либо погрешностей, брака, чтобы потом не восстанавливать свои права в судебных и иных инстанциях и не быть морально подавленным от покупки «кота в мешке». Поэтому лучше приобретать, как и заказывать товары в имеющихся на территории проживания торговых объектах, исключая факты самостоятельного заказа. В случае острой необходимости заказа товара через интернет следует попросить продавца отправить товар наложенным платежом с дополнительной услугой «Опись вложения», тогда на почте у вас будет возможность ознакомиться с тем, что отправлено в ваш адрес и только тогда оплатить его стоимость. В случае же отказа интернет-продавца от отправления заказа указанным способом, от приобретения товара лучше отказаться, как и от предоплаты или полной оплаты за товар, каким бы необходимым он Вам ни был, чтобы не лишить себя денежных средств, — отметил полицейский.

Еще одно очень важное правило – при заказе товара через интернет предварительно необходимо ознакомиться с отзывами о продавце, его товарах (услугах). Только в случае обнаружения положительных отзывов от прежних покупателей, можно заказывать товар, выбрав безопасный способ оплаты.

Руководитель полиции предупредил собравшихся и о том, чтобы граждане были осторожны с визитерами, представляющимися специалистами различных служб, и предлагающими товары и услуги.

- Прежде чем соглашаться – подумайте, нужны ли Вам эти товары или услуги, — сказал Радик Хасанов.

Остается дополнить, что раскрытие данных преступлений – процесс трудоемкий, очень сложный. Поэтому здесь важны знания, а главное - осознанность проблемы. При обращении в полицию в ходе разбирательств многие отмечают, что с ними проводилась профилактическая работа, граждане знают о проблеме распространенности мошенничеств из СМИ, из интернета, но особого значения предупредительной информации, правилам финансовой безопасности не придавали. В ходе беседы поясняли, что не думали о том, что могут попасть на удочку мошенника. Осознали это только после случившегося факта обмана.

Еще раз хотелось бы напомнить правила 100%-й гарантии финансовой и личной безопасности: - ни в коем случае не впускайте незнакомцев в дом; - не рассказывайте им информацию о себе (персональные данные, подробности частной жизни, жизни родственников, знакомых, соседей и так далее). Главное правило сегодняшнего дня - критично относитесь к любой поступающей от незнакомых Вам лиц информации.

В завершении всем собравшимся гость в погонах вручил памятки МВД России «Осторожно, мошенники!», ответил на интересующие вопросы.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.05.2021, Новости Адмиралтейского района (Санкт-Петербург). «Адмиралтейцы отметили День города на площади Тургенева»

<http://www.admnews.ru/news/2021-05-28/admiralteytsy-otmetili-den-goroda-na-ploshchadi-turgeneva/>

С приветственным словом к собравшимся обратились глава администрации Адмиралтейского района С.И. Оверчук, депутат Государственной Думы Российской Федерации VII созыва С.М. Боярский, глава МО Семёновский Я.А. Липинский.

Они поздравили жителей с любимым праздником всех петербуржцев и приняли участие в церемонии награждения победителей Молодежной премии Адмиралтейского района Санкт-Петербурга. Впрочем, без подарков в тот день не остался никто, всех финалистов конкурса наградили дополнительными специальными призами.

В праздничную программу был включен концерт духового оркестра Адмиралтейской местной организации "Всероссийского общества инвалидов" под руководством заслуженного работника культуры РФ Анатолия Донияха; а также выступление солиста и художественного руководителя Музыкального Альянса "Петербургские Баритоны" Александра Пахмутова; воспитанников Центра "Адмиралтейский" и ПМК "Прометей" Дома молодёжи "Рекорд"; книговорот от библиотеки "Екатерингофская"; выставка картин с видами Петербурга, соревнования по морскому многоборью; интерактивная зона "Открой тайну города в картинках"; мастер-класс по изготовлению значков "Символы города" и многое другое.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, Комиинформ. «Глава Коми провел заседание Совета по делам инвалидов»

<https://komiinform.ru/news/215932/>

Владимир Уйба провёл заседание Совета по делам инвалидов при главе Республики Коми, сообщает пресс-служба руководителя региона.

Рассмотрены вопросы об итогах реализации комплексного плана по вопросам организации инклюзивного образования на 2018-2020 годы, о реализации мероприятий по разделу "Физкультурно-оздоровительные мероприятия, занятия спортом" индивидуальной программы реабилитации и абилитации инвалида.

С докладами по вопросам повестки выступили министр образования, науки и молодёжной политики Республики Коми Наталья Якимова, заместитель министра физической культуры и спорта Республики Коми Владимир Скоморохов, заместитель руководителя администрации МО ГО "Сыктывкар" Елена Семейкина, председатель Коми республиканской организации Общероссийской общественной организации "Всероссийское общество инвалидов" Маргарита Колпащикова.

В этом году это первое после ограничительных противоэпидемических мероприятий заседание Совета по делам инвалидов в обновлённом составе. В него включены представители всех ведомств социального блока Правительства республики, федеральных структур, представители общественности.

В декабре 2020 года в канун Международного дня инвалидов Владимир Уйба провёл заседание Совета в сокращённом составе с участием лидеров общественных организаций инвалидов. Были даны поручения по наиболее острым проблемам, требующим оперативного решения органов власти, в частности, вопросы создания доступной и комфортной среды жизнедеятельности для людей с ограниченными возможностями здоровья, условий для их трудоустройства и самореализации.

Ряд поручений уже выполнен. В частности, при руководителях администраций муниципальных образований введены должности внештатных советников по делам инвалидов. В основном это председатели или представители общественных объединений инвалидов. В стадии решения этот вопрос находится в Усть-Цилемском, Усть-Куломском и Прилузском районах.

Советники участвуют на территории города (района) в разработке и реализации социально значимых программ развития по улучшению качества жизни людей с ограниченными возможностями здоровья, готовят предложения и рекомендации по формированию доступной, комфортной, городской и социальной среды для населения, с учётом особых потребностей инвалидов.

Министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Республики Коми назначено координатором по созданию безбарьерной среды в регионе. Минстрой совместно с Министерством труда, занятости и социальной защиты Республики Коми, общественными организациями инвалидов готовит Комплексный план мероприятий по формированию доступной среды для населения с учётом особых потребностей людей с ограниченными возможностями здоровья.

По итогам сегодняшнего заседания администрациям муниципалитетов рекомендовано организовать мониторинг потребности в тьюторах и ассистентах (помощниках) для сопровождения обучающихся с ограниченными возможностями здоровья в муниципальных образовательных организациях, обеспечить введение тьюторов и помощников в штатные расписания этих организаций с учётом установленных нормативов.

Министерству труда, занятости и социальной защиты Республики Коми совместно с Министерством образования, науки и молодёжной политики Республики Коми поручено рассмотреть возможность предоставления услуг ассистента (помощника) для оказания сопровождения обучающихся с инвалидностью от места проживания к образовательной организации и обратно.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

|  |
| --- |
| Нормативно-правовое поле, высказывания представителей власти |

## 26.05.2021, РИА Новости. «Путин подписал закон о беззаявительном получении пенсий для инвалидов»

<https://ria.ru/20210526/putin-1733981141.html>

Президент России Владимир Путин подписал закон о беззаявительном порядке получения страховых и социальных пенсий по инвалидности, соответствующий документ опубликован на официальном интернет-портале правовой информации.

Авторами инициативы стали первый вице-спикер СФ Андрей Турчак, руководитель фракции "Единая Россия" в Госдуме Сергей Неверов, первый заместитель руководителя фракции Андрей Исаев, зампред комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Михаил Терентьев и сенаторы Мария Львова-Белова и Инна Святенко.

Согласно документу, вводится беззаявительный порядок получения страховых и социальных пенсий по инвалидности. Аналогичная норма вводится в отношении всех страховых пенсий в случае, если они пересматриваются в сторону увеличения.

Страховые пенсии по инвалидности и социальные пенсии по инвалидности лицам, признанным инвалидами, будут назначать со дня признания лица инвалидом на основании данных, имеющихся в распоряжении органа, осуществляющего пенсионное обеспечение, в том числе сведений, содержащихся в федеральном реестре инвалидов. Решение о назначении соответствующей пенсии будет вынесено в сокращенные сроки — не позднее пяти рабочих дней.

Отмечается, что выплата гражданину страховой пенсии по инвалидности будет осуществляться путем зачисления сумм страховой пенсии на его банковский счет, информация о реквизитах которого размещена в Единой государственной информационной системе социального обеспечения на основании поданного гражданином через портал "Госуслуги" согласия.

Также Пенсионный фонд РФ раз в три года должен информировать граждан через портал "Госуслуги" о суммах средств пенсионных накоплений с 45 лет для мужчин и 40 лет для женщин.

[**Федеральный закон от 26.05.2021 № 153-ФЗ**](http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202105260050?index=0&rangeSize=1)

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, Еr-gosduma.ru. «Кабмин поддержал предложение «Единой России» о предоставлении инвалидам необходимых технических средств реабилитации»

<http://er-gosduma.ru/news/kabmin-podderzhal-predlozhenie-edinoy-rossii-o-predostavlenii-invalidam-neobkhodimykh-tekhnicheskikh/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

Кабмин поддержал предложение «ЕДИНОЙ РОССИИ» о предоставлении инвалидам необходимых технических средств реабилитации. Правительство уже подготовило документ, согласно которому люди с ограниченными возможностями здоровья получат кресла-коляски, протезы, ортезы. Об этом заявил на заседании кабмина в четверг, 27 мая, премьер-министр Михаил Мишустин.

Председатель Правительства напомнил, что президент Владимир Путин поручил выделить дополнительно более 9,5 млрд рублей на технические средства реабилитации. Он также обратил внимание, что эта тема обсуждалась две недели назад с депутатами Госдумы.

«Документ подготовлен как раз в рамках выполнения поручений по итогам отчета Правительства в Государственной Думе. Эти средства поступят в Фонд социального страхования, чтобы все инвалиды, признанные нуждающимися в технических средствах реабилитации, могли приобрести именно то, что им жизненно необходимо: кресла-коляски, протезы, ортезы и многое другое», - подчеркнул Мишустин.

О необходимости повысить доступность и качество технических средств реабилитации и сформировать гибкую систему учета индивидуальных потребностей инвалидов, в том числе предусмотреть использование электронного социального сертификата, заявил заместитель Председателя комитета ГД по труду, социальной политике и делам ветеранов, депутат фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Михаил Терентьев в ходе отчета Правительства перед Государственной Думой.

«Президент поставил задачу Правительству повысить качество и доступность технических средств реабилитации, сформировать гибкую систему учета индивидуальных потребностей инвалидов, в том числе предусмотреть использование социального электронного сертификата. Законодательная база уже для этого сформирована. В Правительстве сейчас идет разработка подзаконных актов. Начиная с 2020 года, увеличено финансирование этого направления до 35,5 млрд рублей и по итогам прошлой встречи вы выполнили свое обещание. Но при этом мы с вами должны понимать, что электронный сертификат существенно упростит процедуру, значит возрастет и обращаемость за средствами реабилитации. Существует риск, что при имеющихся объемах финансирования ФСС не сможет выполнить обязательства перед людьми», - отметил депутат.

Глава кабмина напомнил, что вопрос о выделении средств Фонду соцстрахования обсуждался Президентом в декабре 2020 года на встрече с общественными организациями инвалидов.

«Я накануне докладывал Президенту о наших подходах, в том числе о вопросах, которые будут стоять перед нами на отчете перед Государственной Думой, и он поддержал решения о выделении всех необходимых средств в объеме 10 млрд рублей Фонду социального страхования. Эти поручения даны, по итогам мы выделим из резервного фонда эти средства на погашение заложенности и на обеспечение соответствующими техническими средствами реабилитации в полном накопленном объеме. Это кресла-коляски, ходунки – все, что необходимо. Данные поручения даны Минтруду и Минфину и будут выполнены», - подчеркнул Мишустин.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, RT. ««Не можем игнорировать»: Минтруд готов рассмотреть инициативы по введению четырёхдневной рабочей недели»

<https://russian.rt.com/russia/article/866418-mintrud-chetyryohdnevka-rossiya-predlozheniya>

Министерство труда готово рассмотреть инициативы по переходу на четырёхдневную рабочую неделю, но это не означает, что подобные идеи получат одобрение, заявил министр труда Антон Котяков. Он подчеркнул, что в Минтруде обсуждают любые предложения, поступающие в рамках социального партнёрства. Как считают в Совфеде, говорить о переходе на четырёхдневку сейчас преждевременно, однако соответствующие предложения можно протестировать в рамках эксперимента. В комитете Госдумы по труду отметили, что пока каких-либо предложений о введении четырёхдневной рабочей недели не поступало.

Министерство труда России рассмотрит предложение о переходе на четырёхдневную рабочую неделю, если оно поступит. Об этом заявил глава Минтруда Антон Котяков.

«Любые предложения от социальных партнёров всегда обсуждаются (в министерстве. — RT). Если это предложение будет озвучено, будем обсуждать. Если социальный партнёр выходит с какой-то инициативой, мы не можем его игнорировать», — сказал Котяков.

При этом министр призвал не считать позицию Минтруда о готовности рассмотреть подобные предложения потенциальным согласием.

Как полагает первый заместитель председателя комитета Совета Федерации по социальной политике Валерий Рязанский, на данный момент ещё рано говорить о перспективах инициативы по переходу на четырёхдневную рабочую неделю, но в будущем возможно проведение некоего эксперимента.

«Если мы говорим о снижении трудовой нагрузки и уменьшении количества рабочего времени, может быть, постепенно начать с тех категорий граждан, которым сокращение рабочего времени крайне необходимо для решения неотложных задач? Например, молодые мамы, либо дети, чьи родители требуют ухода, либо родители несовершеннолетних детей с различными формами ограничений по здоровью — жизненных ситуаций много. Но всё равно остаётся главный принцип: человек будет готов идти на уменьшение рабочего времени при сохранении заработной платы либо, наоборот, он будет согласен работать столько же (пять дней. — RT), но за большую плату», — заявил собеседник RT.

В то же время сенатор отметил, что социально-экономический прогресс приводит к автоматизации множества технологических процессов и сокращению времени, необходимого для выполнения многих задач, а потому обсуждение вопроса о сокращении рабочей недели вполне закономерно: «Повышение общественной производительности труда в мире заметно — те процессы, которые раньше занимали несколько часов, теперь длятся несколько секунд — например, вопросы, связанные с оформлением документов и передачей информации. Поэтому естественно, что это накладывает свой отпечаток».

Как выяснил RT, предложение о переходе на четырёхдневку пока не поступало на рассмотрение комитета Государственной думы по труду, социальной политике и делам ветеранов. Как заявил зампред комитета Михаил Терентьев, пока идёт обсуждение на уровне различных экспертов.

«Нужно смотреть не только на сам факт защиты работников и на увеличение продолжительности их отдыха, но и на вопросы, связанные с тем, насколько такое решение повлияет на производительность труда, на уровень оплаты труда — есть много нюансов, которые требуют обсуждения не только с профсоюзами, но и с работодателями. Поэтому, если такая инициатива поступит, она будет рассмотрена на трёхсторонней комиссии, куда входят и работодатели, и профсоюзы. И они уже вынесут свой вердикт на поступившее предложение», — пояснил парламентарий.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 26.05.2021, Еr-gosduma.ru. «Депутаты фракции «Единая Россия» задали главе ОАО «РЖД» вопросы, волнующие жителей регионов»

<http://er-gosduma.ru/news/deputaty-fraktsii-edinaya-rossiya-zadali-glave-oao-rzhd-voprosy-volnuyushchie-zhiteley-regionov/>

Первый заместитель Руководителя фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Госдуме Раиса Кармазина провела встречу депутатов внутрифракционной группы с генеральным директором-председателем правления ОАО «РЖД» Олегом Белозеровым. Белозеров рассказал о деятельности РЖД за 2020 год и, в частности, о готовности госкомпании к транспортному обеспечению граждан в летний период 2021 года. Депутаты задали главе РЖД вопросы, волнующие жителей регионов.

Развитие внутреннего туризма

Раиса Кармазина подчеркнула роль крупнейшего перевозчика российской сети железных дорог в реализации поставленных Президентом страны задач по развитию внутреннего туризма, что особенно актуально на фоне закрытия границ с многими странами из-за пандемии. «Эколого-курортный регион Кавказских Минеральных Вод должен получить новый импульс развития, стать одним из лидеров на рынке санаторно-курортных и оздоровительных услуг страны», - отметила она. Парламентарий также обратила внимание главы РЖД на необходимость предпринять меры для улучшения качества обслуживания турпотока на Ставрополье, внедрения дополнительных или новых сервисных услуг, ускорения пассажирских перевозок и обеспечения безопасности пассажиров. По словам Белозерова, в этом направлении компанией предпринимаются значительные усилия.

Сохранение рабочих мест

Депутат ГД от Краснодарского края Дмитрий Ламейкин сообщил о коллективном обращении жителей Тимашевского района, работников Путевой машинной станции №51 имени И.А. Голуба, поступившем в его адрес. «Работники обеспокоены массовым сокращением и ликвидацией предприятия в результате проводимой оптимизации организационно-штатной структуры, - констатировал он. – 164 человека остаются без работы и средств к существованию. ОАО «РЖД» сделало 40 сотрудникам из вышеуказанных 164 формальное предложение рабочих мест в других районах Краснодарского края, не принимая во внимание тот факт, что работники не имеют жилья в предложенных районах, отсутствуют варианты трудоустройства членов их семей, а также необходима организация комфортных условий для обучения и развития детей работников путевой машинной станции». «Каким образом ОАО «РЖД» как государственная компания, которая должна показывать пример социально ответственной политики, планирует помочь гражданам, попавшим под сокращение, сохранить стабильный доход для себя и своих семей?», - спросил парламентарий.

Белозеров заверил депутатов, что компания старается придерживаться индивидуального подхода в каждом таком случае. «Мы создаем условия для переезда работников, однако в ряде случаев действительно переезд затруднителен. Стараемся к каждому случаю подходить индивидуально, работаем со службами занятости, доплачиваем за переобучение», - перечислил он.

Строительство ж/д переездов

Также Ламейкин озвучил вопрос своего коллеги, депутата фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Ивана Демченко о строительстве железнодорожных переездов. «Жители с. Джигинка (входит в состав муниципального образования город-курорт Анапа) неоднократно обращались в администрацию региона и ОАО «РЖД» об устройстве второго переезда через полотно железной дороги. Это уже не просьба, а требование жителей. В связи с открытием дороги на Крым интенсивность движения поездов увеличилась. Отсутствие второго переезда значительно затрудняет работу машин скорой помощи и пожарной станции. Сложившаяся ситуация создает высокую социальную напряженность в поселении с численностью более 12 тыс. человек. Совместно с главой МО города-курорта Анапа мы обращались в ОАО «РЖД» и к начальнику службы пути Северо-Кавказской железной дороги А.А. Мяшину с просьбой рассмотреть вопрос о строительстве переезда в разных уровнях в с. Джигинка. Аналогичная ситуация в ст. Старовеличковской Калининского района, где переезд также закрыт в летний период от 14 до 18 часов в сутки. То же самое в Тимошевске, но там работы ведутся – Федерация финансирует, к 2024 году закончим. Поэтому два конкретных адреса мы подадим. Просьба включить в программу и поставить на контроль, запрос подготовим», – заявил Ламейкин.

Условия для инвалидов

Замглавы комитета ГД по труду, социальной политике и делам ветеранов Михаил Терентьев попросил дополнительно проработать вопрос доступности комфортных мест в «Сапсанах» для инвалидов-колясочников. «Мы благодарны за то, что теперь инвалиды-колясочники смогут купить онлайн-билеты на поезда со специальными местами. Такая опция при оформлении билетов через интернет появилась благодаря интеграции информационной системы РЖД с Федеральным реестром инвалидов. С 25 мая эта история запущена. Вместе с тем, остается вопрос с покупкой билетов на «Сапсаны», там есть даты по периодам бронирования для колясочников и других категорий инвалидов, но все же эту систему надо посмотреть, потому что есть удобные места, и они в первую очередь должны предоставляться инвалидам-колясочникам», - заявил он.

Сохранить детские лагеря

Первый заместитель Председателя комитета ГД по вопросам семьи, женщин и детей Ольга Окунева призвала главу РЖД сохранить сеть стационарных детских лагерей в регионах. «У вас есть стационарные лагеря во многих регионах страны, в том числе в Смоленской области. Эту сеть необходимо сохранить. Учитывая, что сегодня детям не так просто приехать из одного региона в другой. Сделайте социальную благотворительную программу по каждому стационарному лагерю РЖД для ваших работников», – предложила она. Белозеров заявил, что этому вопросу РЖД «уделяет и будем уделять внимание».

Дальний Восток

Депутат ГД от Приморского края Владимир Новиков попросил рассказать об участии ОАО «РЖД» в реализации национальной программы социально-экономического развития Дальнего Востока на период до 2024 года и на перспективу до 2035 года. «Для нас этот вопрос очень важный, и вопросы развития регионов ДФО решаются. Экономика на Дальнем Востоке развивается. Реализуются три программы по дальневосточной дороге. Есть отдельная программа по Забайкальской дороге. Закладываем средства на благотворительность, строительство школ и детских садов. Без создания достойных социально-экономических условий мы понимаем, что развиваться не сможем», – подчеркнул Белозеров. «В режиме онлайн мы готовы обмениваться с депутатами информацией о том, что происходит в каждом регионе», – добавил он.

Глава РЖД поблагодарил депутатов за содержательные вопросы, отметив, что поднятые парламентариями темы действительно отражают чаяния людей на территориях.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, Regnum. «Мишустин утвердил проект договора стран СНГ о занятости»

<https://regnum.ru/news/economy/3281015.html>

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин утвердил проект соглашения о сотрудничестве стран Содружества независимых государств (СНГ) в сфере занятости населения, сообщает 27 мая сайт правительства России.

Документ может быть подписан по итогам заседания Совета глав правительств СНГ.

В правительстве отметили, что новое соглашение станет первым многосторонним договором в формате СНГ в сфере занятости. Оно подразумевает создание условий для формирования общего рынка труда.

Так, предполагается внедрить систему организованного набора и привлечения кадров. Кроме того, будут расширены возможности трудоустройства молодёжи, граждан предпенсионного возраста и инвалидов.

Соглашение подразумевает появление информационных порталов, которые будут способствовать не только трудоустройству, но и повышению квалификации при помощи коротких практико-ориентированных программ обучения. Также предполагается запуск системы взаимного признания компетенций.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.05.2021, Милосердие.ru. «Минтруд: через пять лет 80% инвалидов должны получать комплексную реабилитацию»

<https://www.miloserdie.ru/news/mintrud-cherez-pyat-let-80-invalidov-dolzhny-poluchat-kompleksnuyu-reabilitacziyu/>

В России должна быть внедрена система комплексной реабилитации и абилитации инвалидов, включающая в себя не только медицинское, но и другие направления. К 2026 году не менее 80% взрослых и детей с инвалидностью должны получать все необходимые им услуги в этой сфере, занесенные в индивидуальные программы реабилитации и абилитации (ИПРА), говорится в опубликованном на сайте Минтруда проекте Концепции развития в Российской Федерации системы комплексной реабилитации и абилитации лиц с инвалидностью, в том числе детей с инвалидностью, на период до 2025 года.

В соответствии с документом, к указанному сроку услугами ранней помощи должны быть охвачены не менее 90% семей, в составе которых есть нуждающиеся в них дети. Технологии сопровождаемого проживания людей с инвалидностью должны применяться не менее, чем в 70% регионов.

Качеством услуг по реабилитации и абилтации должны быть удовлетворены не менее 90% получивших эти услуги инвалидов или их представителей.

В план реализации проекта входит разработка и принятие закона, закрепляющего основные принципы единой комплексной системы реабилитации и абилитации, и ряда нормативно правовых актов. С их помощью планируется утвердить стандарты и порядок оказания помощи людям с инвалидностью по множеству важнейших направлений, в числе которых – ранняя помощь, организация сопровождаемого проживания и трудоустройства, и другие.

В настоящее время в Российской Федерации насчитывается 11,8 млн. лиц с инвалидностью, установленной в порядке, определенном законодательством Российской Федерации, или около 9,5% от общей численности населения страны. Из них 700 тыс. человек (2,3% от общей численности детского населения) – дети с инвалидностью, рассказали разработчики.

По их словам, в числе основных проблем при получении реабилитации и абилитации – отсутствие единой системы взаимодействия между медицинскими и другими учреждениями, работающими в этой сфере, и возможностей непрерывной реабилитации, необходимой инвалидам.

«…Лица с инвалидностью из числа взрослого населения нуждаются в проведении мероприятий по медицинской реабилитации (99,8%), по социальной реабилитации или абилитации (96,1%), по профессиональной реабилитации (44,6%), по реабилитации и абилитации методами адаптивной физической культуры и спорта (8,7%), а также в обеспечении техническими средствами реабилитации (38,6%).

Дети с инвалидностью нуждаются преимущественно в проведении мероприятий по медицинской реабилитации (99,8%), по социальной реабилитации или абилитации (97,8%), по психолого-педагогической реабилитации или абилитации (62,3%), в занятиях физкультурно-оздоровительными мероприятиями, адаптивным спортом (18,4%), в обеспечении техническими средствами реабилитации (24,8%)», — отмечается в проекте.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 24.05.2021, Милосердие.ru. «Минтруд: еще не решен вопрос о пособиях для родственников при долговременном уходе»

<https://www.miloserdie.ru/news/mintrud-eshhe-ne-reshen-vopros-o-posobiyah-dlya-rodstvennikov-pri-dolgovremennom-uhode/>

Вопрос о возможности получения пособия лицами, осуществляющими уход (ЛОУ) за пожилым человеком или инвалидом, которому назначен социальный пакет в системе долговременного ухода (СДУ), находится в проработке. Об этом в ответе на запрос Милосердия.ru сообщила пресс-служба Минтруда.

Там напомнили, что действующими законами не предусмотрен отказ от социального обслуживания, в том числе на дому, если за инвалидом или престарелым кто-то ухаживает, получая пособие. Вместе с тем решение о признании человека нуждающимся в социальном обслуживании или об отказе в таком обслуживании принимают уполномоченные органы в регионах, и регионы сами «осуществляют правовое регулирование в этой области».

«Критерием предоставления гражданину социальных услуг является не его статус или отнесение к какой-либо категории граждан, а факт его нуждаемости в социальном обслуживании, то есть наличие обстоятельств, которые ухудшают или могут ухудшить условия его жизнедеятельности», — отметили представители министерства.

По их словам, инвалид, по уходу за которым платят пособие ЛОУ, вправе обращаться с просьбой об оказании долговременного ухода. Но вот сможет ли ухаживающий и дальше получать это пособие, если в рамках СДУ будет предоставлен пакет долговременного ухода — еще не решено, следует из ответа.

Ранее в Департаменте труда и соцзащиты Москвы Милосердию.ru подтвердили, что установленные в столице правила позволяют отказывать инвалидам в долговременном уходе на основании того, что за ними ухаживают получающие пособие ЛОУ.

«Действительно, есть такая история в Москве, когда они своим местным законом определили, что человек не может получать социальные услуги, если получают какие-либо выплаты. Минтруд эту историю не поддерживает. Это, действительно, региональная история», — заявил в марте 2021 г. директор департамента социальной защиты и социального обслуживания Минтруда Тарас Васько в ходе круглого стола в Общественной палате России. Он подчеркнул, что Минтруд не давал регионам указаний о введении подобных норм.

Заявления о том, что еще не решен вопрос с пособием ЛОУ для родственников получателей долговременного ухода, настораживают и расстраивают, особенно на фоне громких заявлений главы государства о важности заботы о самых незащищенных слоях населения, заявила Милосердию.ru лидер движения «Право на уход» Светлана Штаркова.

«Создается впечатление, что Минтруд с помощью СДУ хочет не помочь родственникам инвалидов и престарелых, нуждающихся в уходе, а в первую очередь ищет пути экономии. Хотелось бы в этой связи напомнить, что по СДУ можно получать МАКСИМУМ 28 часов в НЕДЕЛЮ ухода от государства. В неделе же 168 часов, т.е. государство «закрывает» потребность в уходе максимум на 17%. А 83% времени уход будут продолжать осуществлять родственники. Поэтому абсурдна даже сама мысль о том, чтобы лишить их и так смехотворного пособия в 1200 руб в месяц. Поэтому мы в очередной раз настаиваем на том, чтобы Минтруд в первую очередь рассмотрел вопрос о повышении пособия ЛОУ всем без исключения ухаживающим хотя бы до одинаковой суммы», — отметила она.

Лишь часть лиц, ухаживающих за инвалидами (родители детей-инвалидов и инвалидов I группы с детства) получают пособие ЛОУ в размере 10 тыс руб в месяц, для остальных это лишь 1200 руб, напомнила активист.

«И при этом разница в суммах обусловлена вовсе не разницей в уходе, а формальными родственными связями или сроком возникновения инвалидности, в результате чего выходит, что жене ухаживать за парализованным мужем как будто легче, чем матери за ребенком-инвалидом, — подчеркнула она. — Это абсурд, который длится вот уже 12 лет — и вот на что должен уже обратить внимание Минтруд».

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.05.2021, Агентство социальной информации. «Минздрав подумает о дополнительном финансировании программы высокозатратных нозологий»

<https://www.asi.org.ru/news/2021/05/25/obespechenie-programmy-vzn-mozhet-bitj-peresmotreno/>

Дефицит бюджета программы составляет более 20 млрд рублей.

Минздрав России ответил на письмо 20 общественных организаций с просьбой выделить дополнительные средства на программу высокозатратных нозологий (ВЗН). В ведомстве сообщили, что вопрос о необходимости дополнительного финансирования программы 14 ВЗН прорабатывается. Минэкономразвития также подтвердило, что примет во внимание предоставленную информацию.

Письмо в Правительство РФ и Министерство здравоохранения в апреле направил Всероссийский союз пациентов.

Как сообщают специалисты союза, в регионах пациенты продолжают сталкиваться с перебоями в лекарственном обеспечении.

Причина — увеличение федерального регистра пациентов в программе «14 высокозатратных нозологий» с 2012 по 2020 год в два раза — со 100 тыс. до 220 тыс. человек. При этом финансирование за этот же период выросло с 51,9 млрд рублей только до 62 млрд рублей.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 24.05.2021, «Российская газета». «Пенсионный фонд продлил упрощенный порядок оказания услуг»

<https://rg.ru/2021/05/24/pensionnyj-fond-prodlil-uproshchennyj-poriadok-okazaniia-uslug.html>

До конца года продлен упрощенный порядок получения услуг Пенсионного фонда России, сообщает пресс-служба ПФР.

В ведомстве напоминают, что проактивный порядок оказания практически всех услуг Пенсионного фонда был введен весной прошлого года из-за распространения коронавируса. Он позволит россиянам и дальше обращаться за услугами фонда в дистанционном формате. Удобный формат сохранится до конца 2021 года.

Как поясняют в ПФР, оформить пенсию можно с помощью электронного заявления через личный кабинет на портале Пенсионного фонда России или портале госуслуг. С согласия человека такое назначение может быть сделано полностью дистанционно.

Все данные работодатели передают в информационную систему Пенсионного фонда. По ним ПФР определяет количество имеющихся пенсионных коэффициентов, стаж, среднемесячный заработок для расчета пенсии, периоды ухода за детьми или пожилыми людьми, когда человек не работает, но его пенсия формируется, и прочие параметры. К моменту достижения пенсионного возраста вся эта информация уже есть в распоряжении фонда. Гражданину необходимо только подать электронное заявление, чтобы оформить выплату.

За назначением пенсии также можно обратиться по телефонам региональных отделений и клиентских служб. Для оказания такой услуги операторы ПФР получают согласие на оформление выплат и отражают это в специальном акте, по которому создается заявление о назначении пенсии.

Как оформить пенсию по инвалидности

Пенсионный фонд использует данные государственных информационных реестров, чтобы упрощать получение выплат. Например, все виды пенсий по инвалидности и отдельные социальные выплаты назначаются в настоящее время с использованием Федерального реестра инвалидов. При обращении в ПФР инвалиду надо лишь подать заявление. Сделать это можно полностью удаленно.

Некоторые услуги благодаря реестру инвалидов предоставляются вообще без заявления. Например, продление пенсий по инвалидности. Весь процесс происходит автоматически: бюро медико-социальной экспертизы передает данные в реестр инвалидов.

Как получить недостающие сведения о выплатах

Территориальные органы Пенсионного фонда оказывают содействие гражданам в запросе сведений для назначения выплат. В том числе документов, которые по закону должен представить сам человек. Например, у ПФР организовано взаимодействие с учебными заведениями. Их данные позволяют гражданам не представлять подтверждающие документы чтобы, например, распорядиться материнским капиталом или продлить пенсию по потере кормильца.

Какие данные можно запросить через личный кабинет ПФР и по телефону

Вся справочная информация о выплатах Пенсионного фонда, в том числе о тех, которые уже предоставляются человеку, доступна в ​ электронных кабинетах россиян. Пенсионеры и предпенсионеры найдут в кабинете справки и выписки, подтверждающие назначение выплат или право на льготы. Документы заверяются усиленной цифровой подписью и могут дистанционно отправляться в другие организации.

Работающим в личном кабинете доступны сведения о пенсионных коэффициентах, сумме накоплений, стаже и отчислениях работодателей на пенсию. С прошлого года к этим данным добавилась информация о работе из электронной трудовой книжки. Также там отражается информация об использовании материнского капитала.

Консультирование с использованием персональных данных также возможны по телефону. Для идентификации в таких случаях используется заранее определенное человеком кодовое слово. Раньше задать его можно было только с помощью личного заявления в Пенсионный фонд, но сейчас завести кодовое слово можно и в электронном кабинете.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 24.05.2021, Российское агентство правовой и судебной информации. «Плановых проверок НКО в России больше проводиться не будет»

<http://rapsinews.ru/incident_news/20210524/307069253.html>

Плановых проверок некоммерческих организаций (НКО) в России проводиться больше не будет. Об этом заместитель министра Юстиции РФ Максим Бесхмельницын заявил на сессии "Цифровизация национальной юрисдикции", которая прошла в рамках Петербургского международного юридического форума (ПМЮФ) 9 ¾, завершившим в субботу свою работу в Петербурге.

"Мы создали новую систему контрольно-надзорной деятельности, касающейся НКО. Необходимая информация будет запрашиваться в Росфинмониторинге и Центробанке. Искусственный интеллект (ИИ) будет анализировать ее, почле чего мы уже будем понимать, куда сходить с проверкой", - пояснил Бесхмельницын.

Также, по его словам, ИИ будет задействован в системе регистрации ведомственных правовых актов. Как рассказал зампред министра, ежегодно Минюст регистрирует около миллиона муниципальных правовых актов, а всего их в базе больше 11 миллионов. "Это огромный объем работы. В ближайшее время мы собираемся обучить нейросеть выявлять антикоррупционные факты в нормативных документах, что должно сократить время прохождения бумаг на 50 процентов", - отметил Бесхмельницын.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.05.2021, «Коммерсантъ». «Доступности определили критерии»

<https://www.kommersant.ru/doc/4826533>

Курортные объекты Краснодарского края могут войти в перечень удобных для инвалидов.

Ростуризм разработал критерии, определяющие, насколько тот или иной объект культурной инфраструктуры доступен и удобен для туристов с различными формами инвалидности. По результатам исследования будет составлен перечень таких объектов, который опубликуют в открытом доступе. По мнению участников рынка курортной индустрии Сочи, теоретически данная инициатива очень удобна для людей с ограниченными возможностями, поскольку они заранее смогут узнать, какой отель, ресторан или туристический маршрут им следует выбрать. Практически же, по словам экспертов, чтобы проект начал работать с отдачей, ему необходим грамотный маркетинг.

В Федеральном агентстве по туризму (Ростуризм) разработали критерии доступности объектов инфраструктуры для туристов с инвалидностью. Об этом на заседании комитета по социальной политике Совета Федерации сообщила заместитель руководителя ведомства Елена Лысенкова.

Инициатива Ростуризма предполагает создание перечня объектов, соответствующих критериям доступности инфраструктуры, который будет опубликован на ресурсе Russia.travel. Предполагается, что данный перечень охватит не только отели, но и объекты транспорта, показа, инфраструктуры и прочие, которые влияют на общее впечатление туриста с ограниченными возможностями от поездки. Критерии рассчитаны не только на инвалидов-колясочников, но и на людей с нарушениями опорно-двигательного аппарата, с ограничениями по зрению, слуху, а также для туристов с ментальными нарушениями. В каждом объекте будет проверена входная группа, прилегающая территория, переходы внутри здания, зона целевого назначения помещения, ванные и туалеты. Также будут оцениваться объекты транспорта, места сбора группы, пешеходные пути движения, средства размещения, предприятия питания, туристско-информационные центры, спортивные объекты, объекты туристического показа.

«Мы разработали типовые контрольные листы для оценки доступности туристических маршрутов. Нашей задачей было сформировать единый подход, унифицированность и удобство, четкий и понятный перечень требований к функциональному и планировочному решению в каждом таком объекте»,— цитирует слова госпожи Лысенковой «Интерфакс». Ведомство уже начало рассылать чек-листы по предприятиям индустрии.

Как отмечает президент Ассоциации рестораторов и отельеров Сочи Анна Нетягина, тема доступности туристических объектов и инфраструктуры для маломобильных граждан на курортах Краснодарского края была актуальна всегда. В частности, огромное внимание этому уделялось перед проведением зимней Олимпиады в 2014 году и чемпионата мира по футболу в 2018-м. «Проблема заключается в том, что есть новые объекты, которые уже строились с оглядкой на инвалидов, и они полностью соответствуют предъявленным критериям, а есть здания, построенные еще в прошлом веке, где порой невозможно соответствовать требованиям в силу их конструктивных особенностей»,— говорит собеседница.

В целом же, по словам госпожи Нетягиной, если Ростуризм будет публиковать список объектов на курортах Краснодарского края, где людям с инвалидностью отдыхать более комфортно, то это только плюс, поскольку граждане данной категории, прежде чем выбрать тот или иной отель, ресторан или туристический маршрут, смогут ознакомиться с его соответствием предъявленным критериям. Что касается пользы для бизнеса, то она, по мнению эксперта, минимальна, так как Ростуризму не хватает грамотного маркетинга в части пиара своих инициатив, по факту о том, что существуют какие-то рейтинги или списки лучших с точки зрения ведомства объектов, знают единицы.

Руководитель аналитического департамента Amarkets Артем Деев констатирует, что самим туроператорам и гостиницам в Краснодарском крае и России в целом будет выгодно создание инфраструктуры и развитие инклюзивного туризма. «По опубликованным ранее опросам, более 80% инвалидов в нашей стране ежегодно выезжают на отдых, более половины маломобильных граждан готовы совершать поездки на курорты при наличии необходимых для них условий размещения. То есть инклюзивный туризм — это большое направление, которое может привлечь в отрасль дополнительные средства»,— констатировал аналитик.

По словам Марии Клевицкой, старшего преподавателя факультета гостеприимства Университета «Синергия», проблема доступной среды – это важная инициатива, которая говорит о зрелости общества в целом. При этом, отмечает она, особого интереса со стороны туристических объектов к данной инициативе Ростуризма ожидать не стоит. По меньшей мере пока данные критерии не будут обязательными. «На многих курортах существуют проблемы развития безбарьерной среды. Не редки случаи формального выполнения критериев доступности объектов. Самым ярким положительным примером, на мой взгляд, является Сочи, где еще в период подготовки к Олимпиаде 2014 года был проведен целый комплекс мероприятий для маломобильных групп населения. В целом, курорты постепенно развивают это направление, но проблемы еще существуют», - подытожила госпожа Клевицкая.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.05.2021, ТАСС. «ЦБ намерен обезопасить пенсионеров и людей с инвалидностью при использовании финуслуг»

<https://tass.ru/ekonomika/11499665>

Среди приоритетных планов дальнейшей работы - комплекс мероприятий по повышению доступности финансовых услуг для людей с ментальными нарушениями, отметил регулятор.

Банк России прорабатывает рекомендации для повышения финансовой безопасности пожилых граждан и людей с инвалидностью. Об этом говорится в сообщении на сайте ЦБ.

Предложения по повышению безопасности для граждан, в частности при использовании дистанционных финансовых сервисов, обсуждались на заседании рабочей группы регулятора. К примеру, таким клиентам может быть предоставлено право ограничить определенными лимитами объем и количество дистанционных операций, назначить помощника для дополнительного контроля за этими операциями, составить закрытый перечень лиц, в адрес которых возможен дистанционный перевод денег.

Среди приоритетных планов дальнейшей работы группы - комплекс мероприятий по повышению доступности финансовых услуг для людей с ментальными нарушениями. По данным мониторинга, 52% кредитных организаций внедряют специальные услуги для улучшения качества обслуживания таких клиентов, еще 21% планируют это сделать в ближайшее время. При этом важнейшей остается задача финансового просвещения этой категории граждан, а также перевод основных информационных документов и договоров в простой и легкий для восприятия формат. По заказу Банка России сейчас продолжается работа над глоссарием финансовых терминов, который поможет достижению этой цели.

Социальный фактор

Банк России совместно с Общественной палатой проведут в 2021 году широкое обсуждение вопросов финансовой доступности для людей с инвалидностью, по его итогам будут подготовлены новые рекомендации участникам финансового рынка и их объединениям."Уже сегодня многие банки объявили, что будут придерживаться принципа устойчивого развития ООН, где социальный фактор выделяется в особую группу наравне с экологическим фактором и фактором корпоративного управления. Это осознанная политика крупнейших банков по отношению к своим клиентам. Очень хорошо, что банки это понимают, и я благодарю их за это", - отметил первый зампред ЦБ Сергей Швецов.

По данным ЦБ, секомендации регулятора по созданию безбарьерной финансовой среды в 2020 году выполнили 65% кредитных организаций, что на 7 процентных пунктов больше, чем по итогам 2019 года. Эта доля возрастает до 86%, если не учитывать выполнение рекомендаций по техническому оснащению офисов и устройств самообслуживания, добавили там.

При этом, согласно исследованию доступной среды в российских банках, проведенное аналитическим центром НАФИ по заказу Банка России, в целом люди с инвалидностью удовлетворены обслуживанием как в офисах, так и по дистанционным каналам (81%). В то же время существует ряд сложностей, с которыми сталкиваются инвалиды по зрению (наиболее уязвимая группа), особенно при пользовании дистанционными сервисами. Исследователи отметили проблемы нехватки консультантов в банковских офисах и недоступности информации о тех или иных специальных услугах для людей с инвалидностью.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 24.05.2021, «Парламентская газета». «Должникам обещают сохранить прожиточный минимум»

<https://www.pnp.ru/social/dolzhnikam-obeshhayut-sokhranit-prozhitochnyy-minimum-2.html>

У должников может появиться право на сохранение ежемесячного дохода не ниже величины прожиточного минимума трудоспособного населения — эту сумму предлагают защитить от взыскания. Соответствующий законопроект Госдума планирует рассмотреть во втором чтении на ближайших пленарных заседаниях.

Чтобы сохранить минимальный доход, оказавшимся в долговой кабале россиянам будет необходимо обратиться с заявлением к судебным приставам. Предложенные нормы исключат ситуации, когда со счетов должников списывают все деньги, оставляя их без средств к существованию, рассчитывают законодатели. При этом данные гарантии не коснутся лиц, совершивших преступление, и неплательщиков алиментов.

Данный документ является механизмом дополнительной соцзащиты для пенсионеров, инвалидов и других социально уязвимых категорий граждан, пояснял соавтор инициативы, первый вице-спикер Совета Федерации Андрей Турчак.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.05.2021, издание "Аргументы неделi". «Москва предоставляет в аренду более 800 машино-мест»

<https://argumenti.ru/society/2021/05/723480>

В данный момент жители Москвы могут арендовать у города 831 машино-место. При этом перечень доступных мест регулярно пополняется на основании решения спецкомиссии Департамента городского имущества по вовлечению в оборот объектов недвижимости. О локации данных парковочных мест и порядке заключения договоров аренды рассказал заместитель мэра по вопросам экономической политики и имущественно-земельных отношений Владимир Ефимов.

С осени 2017 года собственники квартир и наниматели столичного жилья по договорам социального найма могут арендовать машино-места в паркинге возле дома. Для этого им необходимо лично обратиться с соответствующим заявлением в Департамент городского имущества в службу «Одного окна», либо отправить письмо по почте или онлайн через «Электронную приёмную».

В 2020 году граждане арендовали у города 401 машино-место, а с начала 2021 года – 85. Сейчас москвичам доступен 831 объект в Западном, Юго-Западном, Северо-Восточном и Северо-Западном административных округах.

«Машино-места располагаются в девяти районах города: Крылатское, Очаково-Матвеевское, Ломоносовский, Тропарёво-Никулино, Филёвский парк, Чертаново Северное, Нижегородский, Южное Медведково и Куркино. Объекты находятся в подвальной части многоквартирных домов и в отдельно стоящих паркингах», – уточнил вице-мэр.

Стоимость годовой аренды машино-места фиксированная и зависит от его площади и локации. Ставки арендной платы определены постановлением Правительства Москвы от 25 декабря 2012 года №809-ПП и составляют 8,7 тысяч рублей в пределах Бульварного кольца, 7,2 тысячи – в промежутке между Бульварным и Садовым, 4,9 тысячи – в поясе между Садовым и Третьим транспортным кольцом, 3,2 тысячи рублей – между ТТК и МКАД, 2,4 тысячи – за пределами МКАД.

Для всех категорий пенсионеров, ветеранов, инвалидов и родителей детей-инвалидов предусмотрен единый тариф, действующий на всей территории города. Он составляет 360 рублей за один квадратный метр в год.

Порядок оформления аренды машино-места, список необходимых документов, а также актуальный перечень объектов и их стоимость размещены на mos.ru в разделе «Перечень машино-мест, подлежащих вовлечению в хозяйственный оборот». Также актуальные объявления могут быть опубликованы на сайтах префектур, управ районов и на информационных стендах жилых домов, рядом с которыми есть городские машино-места для аренды.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, Региональное информационное агентство Московской области. «Минспорт Подмосковья наделили новыми полномочиями»

<https://riamo.ru/article/495357/minsport-podmoskovya-nadelili-novymi-polnomochiyami.xl>

Мособлдума приняла в четверг сразу в трех чтениях законопроект, которым расширила полномочия министерства физической культуры и спорта Подмосковья, передает корреспондент РИАМО.

Проектом закона «О правительстве Московской области» дополнили полномочиями министерство физической культуры и спорта по принятию мер по организации развития национальных видов спорта; осуществлению региональных и межмуниципальных программ и проектов в области развития детско-юношеского спорта; реализации мер по развитию физической культуры и спорта инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья.

Также министерство наделяется полномочиями по созданию центров спортивной подготовки Московской области и обеспечение их деятельности; государственной аккредитации спортивных федераций Московской области.

Законопроект сразу в трех чтениях поддержали большинство депутатов областного парламента.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, «Лаборатория Новоcтей» (Красноярский край). «Депутаты Заксобрания Красноярского края поддержали предложение унифицировать законодательство о льготах для инвалидов»

<https://newslab.ru/news/1038788>

На сессии Законодательного Собрания Красноярского края в первом чтении поддержали законопроект, который устраняет неравенство мер социальной поддержки среди северных территорий.

Поводом для принятия этого закона стала ситуация, которая возникла в июле 2020 года после того, как в законы края в сфере социальной поддержки граждан внесли поправки, касающиеся жителей Эвенкии и Таймыра. Проживающие там отдельные категории инвалидов и сопровождающих их лиц получили право на оплату стоимости проезда за счет средств краевого бюджета к месту отдыха и обратно. Но люди, проживающие в таких же климатических условиях оказались ущемлены в своих правах.

Председатель комитета по образованию, культуре и спорту Людмила Магомедова отметила: «Возникает вопрос, почему для других районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей края (Туруханский, Богучанский, Енисейский, Кежемский, Мотыгинский, и Северо-Енисейский районы, Енисейск, Лесосибирск и Норильск) такой меры поддержки не было предусмотрено? Для устранения правового пробела и был подготовлен законопроект».

Компенсацию проезда туда и обратно по территории России один раз в 2 года получат неработающие получатели социальной пенсии по инвалидности, являющиеся инвалидами с детства и лица их сопровождающие. Обязательным условием является проживание в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях. Оплачивать поездку будут из краевого бюджета.

Сейчас получателями такой поддержки является 978 инвалидов и 361 сопровождающий. Стоимость компенсации будет зависеть от места проживания, вида транспорта и класса проезда. Объем средств краевого бюджета, который потребуется на реализацию проекта закона края, составит более 21 млн рублей на каждые два года.

Депутаты от северных территорий Валерий Вэнго и Павел Семизоров высказали свои предложения и замечания. Людмила Магомедова предложила объединить усилия, ко второму чтению доработать законопроект и приступить к унификации законодательства в данной сфере. Депутаты приняли проект закона в первом чтении.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.05.2021, ТАСС. «Ивановская облдума расширила возможности квотирования рабочих мест для инвалидов»

<https://tass.ru/obschestvo/11494755>

Поправки в региональное законодательство позволят работодателям для соблюдении квот для трудоустройства инвалидов использовать арендованные рабочие места.

Депутаты Ивановской областной думы в ходе прошедшей в четверг парламентской сессии приняли поправки в региональное законодательство, которые позволят работодателям для соблюдении квот для трудоустройства инвалидов использовать арендованные рабочие места. Об этом сообщила пресс-служба областной думы.

"В соответствии с действующим законодательством гарантии трудовой занятости предоставляются инвалидам путем установления в организациях квоты для приема их на работу. Внесенными изменениями устанавливается возможность трудоустройства людей с ограниченными возможностями здоровья на рабочее место, арендованное у другого работодателя", - говорится в сообщении.

Поправки внесены в региональный закон "О квотировании рабочих мест для инвалидов".

Спикер областной думы Марина Дмитриева отметила плодотворное взаимодействие парламента с детским омбудсменом, а также подчеркнула, что до начала детской оздоровительной кампании остались считанные дни, и вопросы соблюдения прав ребенка в этот период будут на особом контроле депутатов, сообщает пресс-служба.

Парламентарии также высказались в поддержку проекта федерального закона, разрешающего использовать для лечения детей в рамках ОМС противоопухолевые препараты "офф-лейбл", в инструкциях к которым нет указаний на возможность их применения для лечения детей, но которые при этом включены в клинические рекомендации или назначены врачебной комиссией.

Среди других принятых на сессии решений - освобождение от налога на имущество муниципальных образовательных и спортивных учреждений, введенных в эксплуатацию не ранее 2019 года. По словам Дмитриевой, которые приводит пресс-служба, эта мера призвана обеспечить сбалансированность местных бюджетов. Кроме того, для предотвращения роста тарифов установлена налоговая льгота для нескольких объектов водоснабжения и водоотведения, модернизированных в рамках госпрограмм. Также депутаты ввели административную ответственность за складирование мусора вне специально отведенных мест, говорится в сообщении.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

|  |
| --- |
| Мероприятия |

## 28.05.2021, Агентство социальной информации. «Опрос: 51,9% российских компаний готовы нанять людей с инвалидностью»

<https://www.asi.org.ru/news/2021/05/28/48-rossijskih-kompanij-ne-nanimayut-na-rabotu-lyudej-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami/>

Почему некоторые компании не видят пользы в социальной ответственности и сколько бизнес тратит на КСО — в исследовании «Мегаплана».

Компания по разработке программного обеспечения «Мегаплан» опросила 1613 сотрудников и руководителей малого и среднего бизнеса, чтобы выяснить их отношение к социальной ответственности.

Благотворительные акции

Социальные мероприятия, где сотрудники делают пожертвования, есть в 39% компаний. Это самая распространенная форма КСО.

Социальный маркетинг — в 26,3%, корпоративное волонтерство — в 25,2%, выделяют гранты на социально значимые инициативы 16,5%, на экологический маркетинг — 14,4%.

Однако 39% компаний совсем не проводят благотворительные мероприятия. 28,1% делают это крайне редко, 25,1% периодически проводят. Только 7,8% часто проводят благотворительные мероприятия.

В пандемию коронавируса благотворительные акции проводили 46,8% компаний. Из них 15,5% придумали акцию для своих клиентов, 9,5% создали волонтерский штаб, 9,1% делали пожертвования в НКО, 8% организовали фонд быстрого реагирования, 4,7% объявили о сборе пожертвований среди клиентов.

Донорские акции

Только 10,9% компаний регулярно проводят донорские акции среди сотрудников. 51,7% не проводят совсем, 24,1% — крайне редко, 13,2% — примерно раз в год.

Трудоустройство людей с инвалидностью

51,9% руководителей малого и среднего бизнеса готовы принять на работу людей с ограниченными возможностями здоровья. 48,1%, напротив, признались, что в их компаниях этого не делают.

Отношение бизнеса к КСО

Акции социальной ответственности поддерживают 66,2% респондентов. 15,3% относятся к ним отрицательно: из них 9,8% не хотят принимать участие в них, а 5,5% считают, что в этом нет смысла.

60,4% считают социальные мероприятия полезным инструментом для бизнеса.

С ними не согласны 39,7% респондентов: 23,5% уверены в том, что это своего рода лицемерие со стороны бизнеса, а 16,2% не видят в них пользы из-за высоких расходов.

Самыми весомыми недостатками КСО (28,1%) респонденты назвали манипуляцию социальной ответственностью в рекламных целях. Среди недостатков также назвали низкий уровень контроля за расходованием перечисленных средств (22,8%), отсутствие компетенций для решения социальных проблем (15,8%), рост себестоимости продукции из-за расходов на соцнужды (15%), нарушение принципа максимизации прибыли (6,9%).

На программы КСО 30,2% компаний ежегодно тратят до миллиона рублей. 10,2% — до пяти млн рублей, 8,6% — больше 10 млн рублей, 8,6% — до 10 млн рублей. 42,3% воздержались от ответа.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

|  |
| --- |
| Происшествия |

## 27.05.2021, Informer (Республика Крым). «Севастопольцы пишут министру здравоохранения России Михаилу Мурашко»

<https://ruinformer.com/page/sevastopolcy-pishut-ministru-zdravoohranenija-rossii-mihailu-murashko>

Наредакционную почту «ИНФОРМЕРа» поступило сообщение от Юрия Евгеньевича Воробьева, инвалида второй группы, с просьбой опубликовать открытое письмо к министру здравоохранения России Михаилу Альбертовичу Мурашко. Публикуем его полностью:

«Открытое письмо министру здравоохранения РФ Михаилу Альбертовичу Мурашко.

Уважаемый Михаил Альбертович!

Обращаюсь к Вам за экстренной помощью в связи с тем, что отсутствием иммуноглобулина прерван процесс лечения моего тяжёлого жизнеугрожающего заболевания ХВДП (хроническая воспалительная демиелинизирующая полинейропатия).

А специфика моего заболевания такова, что отсутствие рекомендованного эффективного иммуноглобулинового лечения приводит к разрушению миелиновой оболочки нервов, атрофии мышц, постепенной полной парализации и смерти.

Последний раз получил иммуноглобулин в марте - на мартовский и апрельский этапы лечения. Письмом от 02.03.2021 отдел обеспечения лекарственными средствами Департамента здравоохранения Севастополя уведомил меня о том, что «ещё иммуноглобулин, заявленный на 2021 год, не поступил. Ожидается в первых числах апреля».

Но майский этап лечения сорван отсутствием иммуноглобулина. Мои обращения к начальнику отдела обеспечения лекарственными средствами Департамента здравоохранения Севастополя от 16.04.2021, 26.04.2021, 11.05.2021 17.05.2021 так и остались без ответа. Если и происходят задержки с контрактными поставками из Европы, вполне можно на время ожидания контрактных поставок срочно закупить китайский иммуноглобулин - самолёты «Почты России» летают в Китай каждый день, поэтому с поставками из Китая проблем нет, китайский иммуноглобулин «Сигардис МТ» имеется в продаже!

Как вообще заказанный на 2021 год препарат даже к концу мая всё ещё отсутствует в наличии в Севастополе??? И это при том, что я каждый месяц после каждого этапа моего лечения письменно уведомлял отдел обеспечения лекарственными средствами о необходимом количестве иммуноглобулина на 2 месяца вперёд!

Создаётся впечатление, что коронавирусные проблемы значительно отвлекают внимание от необходимого обеспечения лекарствами и от лечения гораздо более тяжёлых и жизнеугрожающих заболеваний. Такая ситуация может быть не только в Севастополе, но и в других регионах России. В то время, когда одни медицинские работники с риском для жизни героически борются с коронавирусом, у некоторых других работников здравоохранения за коронавирусными проблемами, возможно, скрываются недоработки, халатность и безответственность.

В связи со срывом планового этапа лечения и наметившимся ухудшением моего состояния убедительно прошу Вас срочно вмешаться для срочного обеспечения иммуноглобулином в целях возобновления рекомендуемого эффективного лечения для того, чтобы остановить возможность необратимого ухудшения.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

**Официальный сайт ВОИ**: [voi.ru](http://www.voi.ru/)

**Соцсети ВОИ:**

[facebook.com/voirussia](https://www.facebook.com/voirussia/)

[vk.com/voirussia](https://vk.com/voirussia)

[ok.ru/voirussia](https://ok.ru/voirussia)

[instagram.com/voirussia](https://www.instagram.com/voirussia/)

[youtube.com](https://www.youtube.com/channel/UCpri1JawlDif3oUeV72dfXQ/featured)ok.ru/voirussia[instagram.com/voirussia](https://www.instagram.com/voirussia/)[youtube.com](https://www.youtube.com/channel/UCpri1JawlDif3oUeV72dfXQ/featured)[ok.ru/voirussia](https://ok.ru/voirussia)